



# なるほどなっとくニュース

県立山口博物館  
学校地域連携担当

なっとくんの「なるほどなっとくニュース」は、県立博物館ホームページでダウンロードすることができます。

## しゅうなんし くだまつし ひかりし こぶん 周南市・下松市・光市の古墳めぐり

古墳時代、周南市・下松市に都怒国があり、光市・熊毛郡に周芳国があつて、それぞれ有力な豪族が支配していました。とくに、光市の小周防地区は、大化の改新以後に防府市に国府が置かれるまで、周防国の中心地として栄えていたそうです。

はじま ごう こぶん  
羽島1号古墳 市指定史跡  
(周南市羽島2丁目)  
6世紀の横穴式石室墳



みしま じんじや  
三島神社にて

べんけいあな こぶん  
弁慶穴古墳  
(周南市安田)  
6世紀後半～7世紀初めの円墳



みつおとくしゅうこうえん  
三丘 徳修 公園にて

ちやうとくじ やま こぶん  
長徳寺山古墳  
(光市立野)  
6世紀末の横穴式石室墳



ちやうとくじ  
長徳寺にて

いわや こぶん  
岩屋古墳 市指定史跡  
(光市室積村)  
6世紀後半～7世紀初めの円墳



やどひかり  
かんぼの宿 光より南東へ 1600 m

むかいはら こぶん  
向原古墳  
(周南市久米)  
7世紀の円墳



えいしやうじ  
栄照寺より南西へ 300 m

みやばら こぶん  
宮原古墳 市指定史跡  
(下松市末武中)  
6世紀の横穴式石室墳



ひやうじ りつきやう  
「下松市和田」表示の陸橋を北へ 100 m

● 御家老屋敷古墳  
周南市竹島町に、前方後円墳としては県内最古となる、4世紀前半に造られた古墳があります。ただ、現在は工場の敷地内になっているので、立ち入ることはできません。  
この古墳から出土した銅鏡は、記されていた年号「正始元年」から、「魏志倭人伝」の中に書かれている邪馬台国女王卑弥呼が魏王から贈られた銅鏡と関わりがあると考えられていて、国指定重要文化財となっています。

